

# 朝日中学校だより

笑顔あふれるあたたかい学校

令和5年6月30日発行



【教育目標】 進んで学び 豊かな心をもった たくましい生徒

## 「100点の学校」(理想の学校)にしていこう

校長

早いもので今年度も6月まで、3ヶ月が終わりました。ここまでの期間で、校長として嬉しく思ったことは多々ありますが、特に次の2点は印象が強いです。

### ◎学年学級の雰囲気良く、協働的な学びを行えるように集団が育っている。

新型コロナウイルス禍の中で、【話し合い学び合う】活動がしばらくの間ありましたが、最近ではよく行っています。すべての学年学級で、学び合い認め合う雰囲気が出来ていることが後押ししています。その育成に力を注いでいる先生方への感謝の念が絶えません。

6月29日(木)には、村上市防災士協会からお二方を講師としてお招きし、「もしも朝日中が避難所になったら、高齢者、乳幼児を連れた母親、発熱者、車椅子使用の方々に、どの場所を割り当てますか」という課題で全校授業を行っていただきました。「中学生の協働的な学びを行う真剣な姿に感動した」と遠山様からお褒めの言葉をいただきました。

※近日中にいわふね新聞に掲載される予定です。

### ◎大切に育てられている生徒は、次世代の子どもを大切に育てる。

6月に行われた下越地区中学校総合体育大会では、朝日中の生徒が一生懸命にプレーをして、保護者の皆様から熱い声援を受けている姿に胸が熱くなりました。

今年度は、部活動の地域移行化が始まり、いくつかの部では教員以外の指導者の方々から大会で指揮を執っていただきましたが、その皆様の指導力が素晴らしく、生徒が存分に力を発揮することができました。指導者の皆様に心から御礼を申し上げます。生徒が、保護者はもちろん、地域の方々から大切に育てられていると、改めて実感しました。

下越大会後の報告会で、全校生徒に、「私は『大切に育てられた人は、自分の子どもや教える子どもを大切に育てる』と思っているので、皆さんが次世代の子どもを育てるときに、未来は明るいと思います」と述べました。

さて本題です。6月の全校朝会の校長講話は、「100点の学校(理想の学校)にしよう」というテーマで話をしました。

「学校というところは『一期一会』です。同じような毎日に思えても、このメンバーで過ごすのはこの1年間限り。同じ学びを2回繰り返すことも厳密にはあり得ません。すべては、『この一瞬だけある』ということです。皆さんが、自分の理想とする学校を100点とすると、今は何点くらいでしょうか。私は、今70点くらいで、あと30点を残り10ヶ月で伸ばしていけばよい、と考えてほしいと思っています。だとすると、今達成出来ている70点の内訳は何か?校長として皆さんが出来ている70点の中に必ず入れてほしいことは、『自分の目標を常に設定して日々を過ごすこと』と『他者の自己実現(目標達成)に協力する気持ち』の2つです。この2つがあれば学校は必ず伸びて100点に近づいていきます。逆に、今できていない、これから伸ばす30点を何にするか?それを『学力』と考えてほしい。今の時点での自分の力を本当の実力と思わず、『これから伸ばす30点は、自分の学力だ』と思って日々取り組んでほしい」と話しました。「言われなくても…(もとより)」という表情が並んでいるように壇上からは見えませんでした。

## 下越地区総合体育大会が開催されました

6月5日(月)は、応援委員会の進行で下越地区大会激励会が行われ、全校生徒が一つの円をつくり、「頑張るぞ、オォー！」とエールを送り合いました。



大会は、9日(金)～24日(土)の間に下越地区各所で開催され、27日(火)の生徒朝会で、各部の部長・代表生徒が健闘の結果を報告しました。

○野球：1回戦 16-0 加治川中に勝利 / 2回戦 1-12 新穂中に惜敗

**「2回戦での1点は、部員のみなが諦めずに取った1点でした。」**

○バレーボール：予選リーグ2位 (0-2 加治川中 ・ 2-0 五泉中)

決勝トーナメント1回戦 1-2 聖籠中に惜敗

**「チーム一丸、心を一つにして戦うことができて良かったです。」**

○卓球：女子団体戦 予選リーグ2位、準決勝リーグ2勝2敗で惜敗

個人戦 3回戦惜敗 1名

男子団体戦 予選リーグで惜敗

個人戦 4回戦惜敗 2名

**「これまでの経験を成果として、最後まで戦うことができて良かったです。」**

○女子バスケットボール：1回戦 28-52 水原中に惜敗

**「これまでの練習の成果を発揮して、最後まで諦めずにプレーすることができました。」**

○男子バスケットボール：1回戦 30-57 聖籠中に惜敗

**「これまでの練習の成果を発揮することができて、良かったです。」**

○剣道 男子個人戦 2回戦惜敗 1名

**「激励会での宣言どおり、1回勝つことができて良かったです。」**

○陸上 共通男子1,500M 予選惜敗 1名 / 共通男子3,000M 予選惜敗 1名

**「来年はもっといい成績が出せるよう、頑張ります。」**

試合を終えて学校に戻っても、悔し涙を止められなかった選手がいました。結果を受け止め、さっぱりとした笑顔で帰路についた選手もいました。どの選手の心にも、一つの目標に

向かって仲間と共に全力を尽くし、本気で他校と競い合った自分がいるはず。ぜひ、この自分の頑張りを自信にして、次の活動に突き進んでほしいと思います。

## 6月の生徒会 ～ スローガンを掲げました

27日（火）の生徒朝会で、今年度の生徒会スローガンが披露されました。朝日中学校のシンボル「おおぞらさん」から青、「スクールカラー」の緑、「明るい笑顔」を表す黄の3色を使って、書記局員が仕上げました。“Peace & Smile” この2語の思いが、生徒活動のいたるところで花開いていくことを期待します。



## ASAHI JHS NEWS

・・・今月の朝日中学校 様々な話題から

### ○交通安全自転車教室 新潟県警・村上警察署・スタントチームが来校



8日（木）、時速40キロ走行の車が自転車に衝突すると、人はこんなに飛ばされてしまうのか…、という衝撃的なスタントから始まった自転車教室。（\*この場面で飛んだのは人形でした。）

思わず声が出るような、危険なケースも演じられ、見て

いるうちに、交通ルールを守ろう、安全に運転しようという思いが、生徒も職員も自然と強くなっていきました。自転車も「車両」の1つです。自分と周囲の人の安全を常に考えて利用しましょう。

### ○学校を取り巻く‘緑’が美しい季節です

校門周辺から朝日支所に向かって並ぶ木々が、薄黄色の小さな花をたくさん振りまいているこの頃です。この木の名前をご存じでしたか。先日、スクールバスの運転手さんが、新潟県森林研究所の方と確認してくださり、「シイノキ」ということが判明しました。

10日（土）には、学校運営協議会委員の方がお仲間の方々と、朝日の森の下草刈りに当たってくださいました。グラウンド周辺の良い環境を保持していただけるのはありがたいです。また、24日（土）、26日（月）には、シルバー人材センターの方々による、校舎脇の木々の

剪定作業が行われました。学校を取り巻く樹木は、多くの方の手によって整えられ、またグングンと成長しています。PTA 環境美化部も、体育祭前の9月2日（土）に、朝日の森の草取りを計画しています。

時には戸外に目を向けて、眼と心に自然の緑のパワーを注ぎ込みませんか。

### ○朝日多目的グラウンド整備ボランティア



生徒たちは、部活動で普段から朝日総合体育館を利用させていただいています。その縁もあり、26日（月）、運動部の生徒が総出で、多目的グラウンドの石拾いにボランティア参加しました。皆、楽しく語らいながらも手を止めることなく、30分ほどの作業でかなりの量の石を取り除くことができました。愛ランドあさひの方も、生徒の仕事ぶりに感心されていました。

.....

7月の主な行事・活動の予定	
4日（火）全校朝会	<b>21日（金）‘服のチカラ’プロジェクト授業</b> <b>14:45-15:30 体育館にて</b> 着なくなった子ども服を世界の難民の子どもに届けようというプロジェクトに、3年生有志が取り組んでいます。プロジェクトの本部から講師が来校し、全校生徒を対象に出張授業を行います。 <b>ご都合がございましたら、どうぞご参観ください。</b>
5日（水）学校生活アンケート 3年生租税教室 学校預り金振替日	
6日（木）生徒会専門委員会	
7日（金）個別面談（～11日）	
11日（火）生徒朝会	
12日（水）体育祭チーム抽選会	
18日（火）人権教育講演会	
24日（月）1学期終業式	
25日（火）夏休み（～8月27日）	

○朝日中学校ホームページにも、情報を随時掲載しています。どうぞそちらもご覧ください。

**教科書展示会へどうぞ（お知らせ）**

**場 所：**朝日支所3階第3会議室

**日 時：**7月6日（木）までの平日9時～17時まで（\*土日を除く）

**展示内容：**令和6年度使用の小中学校教科書<各教科>

各社の教科書を一度に閲覧できるよい機会です。ご都合がございましたら、どうぞお出かけください。

